

1980

manifiesto 1º de mayo

Ante un 1º de Mayo, fiesta y día de lucha de los trabajadores de todo el mundo, reafirmamos nuestra voluntad de seguir luchando por nuestros derechos y reivindicaciones frente a las agresiones continuas del capitalismo y de la derecha.

Este 1º de Mayo de 1.980 se enmarca en una profunda crisis del sistema capitalista a escala mundial. Con el aumento del paro y la inflación, las clases dominantes tratan de que las consecuencias más negativas de la crisis recaigan sobre los trabajadores y capas populares. Al mismo tiempo, las agresiones del imperialismo contra los pueblos que luchan por su liberación nacional y por su independencia política y económica, alimentan la carrera armamentista y provocan la intervención de unos Estados en otros. Estos factores pueden llegar a poner en peligro la estabilidad y la paz en el mundo.

La crisis económica y el paro en España, son especialmente agudos. El número de parados registrados a finales de 1.979 era de 1.334.200. Aumentaron 251 mil más. En los tres primeros meses de 1.980 volvieron a crecer en más de 80.000.

El costo de vida que en 1.979 ascendió a un 15,6% y en los dos primeros meses del presente año ha alcanzado un 3,7%.

Ante esta situación, la política económica del Gobierno y de la CEOE consiste en ajustar la crisis sobre la base de incrementar el paro, potenciando las modalidades de trabajo precario (contratos temporales, a tiempo parcial, a domicilio, etc.) abaratando definitiva el coste de la mano de obra. De esta forma, se proponen recomponer su tasa de ganancia, mantener los incrementos de productividad (actualmente los más altos de la OCDE) y proseguir la

reestructuración salvaje de sectores importantes de la industria, cara al ingreso en el Mercado Común Europeo. De ahí que continúe produciéndose el cierre de miles de empresas y el despido masivo de trabajadores.

En el plano político, se ha venido acelerando la derechización del Gobierno de UCD, sirviendo de soporte a los intereses económicos del gran capital. Los intentos de recortar el contenido y alcance del proceso autonómico, el carácter regresivo que viene imprimiendo el desarrollo constitucional y el Estatuto de los Trabajadores, son claras muestras de esa derechización.

Una pieza clave en los planes de UCD y CEOE es dividir al movimiento sindical y la pretensión de aislar a CC.OO.

El Acuerdo Marco UGT-CEOE y la negociación colectiva, ha conseguido agudizar las diferencias entre CC.OO. y UGT. Lo cual ha traído consigo que los resultados de estos convenios colectivos, firmado unilateralmente, hayan sido peores que aquéllos cuya negociación se ha realizado unitariamente: a nivel de empresa, reforzándose el papel de los comités, o bien en ámbitos superiores en los que se ha mantenido la unidad de acción entre CC.OO. y UGT.

La intención de marginar y debilitar a CC.OO. ha fracasado. Buena prueba de ello son:

- 1) Los resultados de las elecciones sindicales que se vienen celebrando, claramente favorables a CC.OO., cuyo respaldo e influencia ha aumentado entre los trabajadores.
- 2) La responsabilidad de clase y capacidad de movilización demostradas por los trabajadores y por CC.OO. durante la negocia-

ción colectiva, han permitido superar en muchos casos determinados aspectos de los convenios colectivos firmados unilateralmente entre la patronal y otras centrales sindicales y evitar la aplicación de los más negativos.

3) La iniciativa de la corriente socialista de USO de ingresar en CC.OO. Este acontecimiento supone un enriquecimiento sindical y una profundización en la pluralidad y autonomía de CC.OO.; representa una contribución de gran valor para superar las diferencias y polarización del movimiento sindical.

Coincidiendo con la celebración del 1º de Mayo, nos encontramos con dos nuevos intentos de agresión a la clase obrera: la Ley Básica de Empleo de UCD (actualmente en debate parlamentario) y la Ley de Huelga, en preparación.

La Ley de Empleo de UCD, lejos de introducir medidas eficaces para crear puestos de trabajo, acentúa la división entre los parados que tienen seguro de desempleo y los que no lo tienen. Con bonificaciones discriminatorias y la reducción en términos globales de los períodos de percepción del seguro de desempleo, la patronal y el Gobierno pretenden especular también a costa de los parados. Esta Ley, de carácter marcadamente regresivo, afecta a todos los trabajadores, a los que trabajan y a los que están parados, en la medida que aumenta la inseguridad e inestabilidad en el empleo, en una situación económica cada vez más crítica.

Con la Ley de Huelga en vías de preparación, el Gobierno se dispone una vez más a vaciar el contenido democrático de la Constitución, y recortar el derecho de

huelga. CC.OO. defiende que las Centrales sindicales sean las encargadas de desarrollar, y en su caso regular, el derecho de huelga, con la responsabilidad que han sabido demostrar sobradamente.

En este contexto, la importancia de un 1º de Mayo unitario es excepcional. Los esfuerzos de todos: las centrales sindicales de clase (especialmente CC.OO. y UGT), los militantes y afiliados sindicales, y todos los trabajadores, para confluir en una gran jornada de lucha unitaria, son vitales para hacer frente a los graves problemas planteados, para impulsar una salida de progreso a la crisis y hacer avanzar la Democracia. Reafirmamos nuestra voluntad de seguir luchando contra la explotación y por el socialismo.

En esta fecha de solidaridad obrera internacional, saludamos a los trabajadores del

mundo, que luchan por mejorar sus condiciones de trabajo y de vida. Reafirmamos nuestro deseo de ingreso en la Confederación Europea de Sindicatos (CES).

Nos dirigimos particularmente a los trabajadores de los países de Europa occidental confrontado como nosotros a los problemas comunes de la crisis y su reivindicativa de los trabajadores de Europa. Saludamos las victorias de los pueblos que han conseguido liberarse de las dictaduras que les oprimían (Nicaragua, Zimbabue, y otros). Saludamos a los trabajadores de los países sometidos a dictaduras fascistas, especialmente los de Latino América, (Chile, Uruguay, El Salvador, Argentina, etc.), que combaten por las libertades democráticas y sindicales, y saludamos a aquellos pueblos que luchan contra la explotación colonial, neocolonial y el impe-

rialismo, y por un nuevo orden económico internacional.

Llamamos a todas las organizaciones de CC.OO., a todos los afiliados y a los trabajadores de los distintos pueblos de España a participar activamente en los actos y manifestaciones que se convoquen,

CONTRA LA LEY DE EMPLEO DE UCD

CONTRA EL PARO

POR UN PLAN DE SOLIDARIDAD NACIONAL

CONTRA LA LEY DE HUELGA

CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA

POR LA DEVOLUCION DEL PATRIMONIO SINDICAL

POR LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES

POR LA PROFUNDIZACION DE LA DEMOCRACIA Y POR EL SOCIALISMO

!!VIVA EL 1º DE MAYO!!

1º DE MAYO EN NUESTRA PROVINCIA

El marco en que se desenvuelve la crisis económica y el cuadro de medidas agresivas contra la clase trabajadora, también afecta a los trabajadores de Toledo.

El aumento brutal del coste de la vida, la pérdida de poder adquisitivo de los trabajadores empleados. La situación de desesperación de los trabajadores sin empleo en su inmensa mayoría (más de 8000 de los 14.000 registrados oficialmente) sin ningún tipo de seguro ni ayuda, la falta de expectativas de encontrar empleo, especialmente grave en grandes colectivos de trabajadores (mujer, juventud), especialmente agobiante para los que tienen una familia a su cargo, especialmente insultante para los parados del campo en una situación de falta absoluta de derechos. La inseguridad de una cantidad ingente de trabajadores que por diversas razones (avances tecnológicos, desplazamiento de de las fábricas a países con menos coste de mano de obra, etc.) encuentran sus sectores en crisis (calzado, tejas y ladrillos, etc.).

Las medidas económicas del gobierno sólo pueden tener como consecuencia el agudizamiento de la crisis en nuestra provincia. La política agraria de importaciones de choque, de contención de los precios en origen por debajo de los costos, sólo puede conducir a la quiebra de múltiples pequeñas y medias explotaciones, condenando a la miseria a los campesinos y trabajadores que viven de ellas.

La política de desatención a la PYME, de encarecimientos del crédito y de falta de

apoyo técnico, de orientación de mercado, etc., solo puede aumentar los agobios de este sector y el desempleo.

La aplicación del Estatuto, de las nuevas leyes laborales que facilitan el despido, abaratándolo, pueden constituir un factor de crecimiento del paro y de enrarecimiento de las relaciones laborales en la PYME. Los trabajadores de Toledo necesitamos que en nuestro país se haga una política económica y social distinta.

Ahora bien, esto sólo se puede conseguir sobre la base de la movilización. Movilización contra la imposición de criterios lesivos para nuestros intereses en la elaboración de las leyes.

Movilización contra la aplicación concreta y diaria de estos aspectos lesivos que UCD está imponiendo en las leyes con su mayoría mecánica en el parlamento.

Movilización, en definitiva, por la defensa de nuestros intereses, en la negociación colectiva, etc.

Efectivamente la movilización puede tener sus costes, impone sacrificios pero más movilización, la aceptación pasiva de una política que nos carga los costes de la crisis sin sacarnos de ella.

sólo el año pasado ha habido 6.000 expedientes en Magistratura. De ellos más de 3.000 eran despidos. Del resto, la mayoría incumplimientos de convenio, reclamaciones económicas, etc.

Estos datos nos deben hacer temer por las consecuencias de la falta o la insuficiencia de las movilizaciones.

Es necesario, pues, sentar las bases de una mayor capacidad de movilización por la defensa de nuestros derechos.

Es necesario, pues, superar el pesimismo, superar la inhibición y fortalecer los instrumentos de defensa de nuestros derechos. Los Sindicatos de Clase, Comisiones Obreras.

Con sindicatos precarios por falta de una militancia y participación suficiente, por falta de medios económicos, por un insuficiente apoyo a los llamamientos de movilización, los intereses de la generalidad de los trabajadores independientemente de su afiliación saldrán mal parados. Así pues, llamamos a todos los trabajadores a participar en los actos del 1º de mayo, convocados por CC.OO. y UGT.

Llamamos a todos los trabajadores a que reflexionen en este 1º de Mayo y que aquellos que han estado vinculados a los sindicatos de clase y hoy no están afiliados, reconsideren su planteamiento y se vuelvan a vincular, así como también insistimos a los trabajadores no afiliados a que consideren que o los trabajadores potenciamos nuestras propias organizaciones, los sindicatos que nosotros mismos hemos creado o la iniciativa en la solución de la crisis la seguiría llevando el gran capital y las medidas que tomará seguirán siendo en función de sus intereses.

Trabajadores, que el primero de Mayo constituya en Toledo un punto de partida nuevo en la defensa de nuestros derechos y en el mayor fortalecimiento de los sindicatos de clase y de CC.OO.